

LA ÚLTIMA HORA

NUMERO SUELTO 5 CTS.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO.

AÑO XII.—NÚMERO 4172.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32. — Teléfono, núm. 6.

Un mes, 1'25 ptas. en toda España.
Extranjero, 2'25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca.—Viernes 31 de Agosto de 1906.

EDICIÓN PARA PALMA

Abastecimiento de Aguas

Uno de los artículos publicados en la ÚLTIMA HORA referente a la abastecimiento de aguas a esta ciudad, ha dado lugar a un sinnúmero de comentarios y razonamientos empleados por los Sres. Calvet y Barceló en la proposición por ellos presentada; y ofrecemos hacer un resumen de los argumentos que para regular aquellos adujeran los señores que no están conformes con la citada proposición.

Desde entonces la corporación municipal ha dedicado varias sesiones exclusivamente a la discusión del asunto. Los mantenedores de la proposición han dado amplias explicaciones para aclarar conceptos que han sido interpretados por adversarios. Cada cual ha expuesto sus puntos de vista y sus razones particulares; y de tan larga discusión ha nacido, no precisamente la luz, sino el convencimiento por parte de los que imparcialmente han presenciado y atendido, de que entre los que disienten los Sres. Barceló y Calvet, aun también divididos los pareceres, y lo están en puntos tan esenciales que si entre ellos solos hubiera de fallarse el pleito, les sería muy difícil ponerse de acuerdo.

La minoría republicana basa principalmente su argumentación en que para acometer el gran problema, es preciso esperar el fallo de los tribunales respecto de la propiedad del manantial de la Fuente de la Villa, fallo que ellos pretenden ser próximo y favorable al Ayuntamiento sin lograr convenios de ello á nosotros y á la mayoría del vecindario que lo consideramos muy lejano y desastroso para el municipio; en que la solución del problema por etapas, en la forma que indican los firmantes de la proposición, es irrealizable, y de intentarlo, se dificultaría la única solución según ellos satisfactoria y que comprometería gravemente la situación financiera de la Corporación; en que no es conveniente el agua de pozo; en que el procedimiento ofrece dificultades técnicas poco menos que insuperables...

Otros sostienen que el agua de la Fuente de la Villa no es susceptible de ser canalizada porque con sus incrustaciones obstruiría en breve las tuberías, y que caso de tener que apelar al agua de pozo, debe utilizarse el que se halla situado en el punto llamado Rinconada de Santa Margarita, en el cual en distintas ocasiones se han practicado trabajos por cuenta del Ayuntamiento.

Hay también quien opone á todos los razonamientos antes apuntados, la conveniencia de que ante todo el Ayuntamiento consigne en presupuestos las cantidades necesarias para poder retribuir convenientemente á persona facultativa que se encargara de alumbrar un nuevo manantial que rindiera en buenas condiciones de potabilidad el caudal de agua indispensable para satisfacer cumplidamente las necesidades de la población; y sólo en el caso de quedar demostrada la carencia de dicho manantial, se apelara al uso de las aguas de pozo.

Resulta, pues, que unos consideran preferible el agua de la Fuente de la Villa, al paso que otros la juzgan inservible. Este cree que sólo ante la falta absoluta de agua precedente de manantial debemos resignarnos á servirnos de la de pozo; aquél sostiene que la de pozo en determinadas condiciones ha de tener cualidades superiores á la de manantial.

Aunque profanos en la materia, podemos, como todo el que ha seguido con interés durante muchos años el largo proceso del abastecimiento de aguas, aventurar nues-

tra opinión, fundada en los datos suministrados por los muchos técnicos que han intervenido en dicho proceso. De esos datos resulta que el agua de la Fuente de la Villa, aparte de ser notoriamente insuficiente durante tres ó cuatro meses del año, deja mucho que desear en cuanto á calidad; no precisamente por las sustancias minerales que lleva en disolución, sino por las muchas materias minerales y orgánicas que tiene en suspensión. Estas últimas son principalmente las que pueden ser nocivas para la salud del que las usa y obstruir la red de canalización con sus sedimentos; no incrustaciones como se ha dicho en el Consistorio. Todos los técnicos que han estudiado el abastecimiento de aguas, tomando como base el caudal de la Fuente de la Villa, han convenido en que es empresa relativamente fácil despojar por decantación, de todas ó de la mayor parte de las materias que lleva en suspensión, el agua de la Fuente de la Villa, construyendo depósitos, por otra parte necesarios en toda canalización que tiene por objeto servir el líquido á presión.

Han convenido también en que dadas las condiciones geológicas de la isla, es muy probable, si no seguro, que los nuevos manantiales que acaso se alumbren ofrecerán los mismos inconvenientes, en lo que hace referencia á su crudeza que tiene el de la Fuente de la Villa. Y son muchos los que con fundamento sostienen que el agua de los pozos extraída de las capas más profundas, ha de ser superior en calidad á la de los manantiales, por haber sido despojada de sus impurezas por la filtración natural que experimenta al recorrer las capas terrestres que atraviesa; debiendo entenderse, sin embargo, que ofrecerán mayores garantías de bondad las aguas de pozos abiertos en desdoblado que las que se extraigan de los que se hallen encerrados en sitios que sostienen una densa población ó en los cuales se hallan emplazadas fábricas ó industrias cuyos residuos ó desperdicios son absorbidos por la tierra.

Ante esta serie de consideraciones que brevemente hemos expuesto, creemos que la prudencia, en las actuales circunstancias aconseja empezar por hacer algo, en forma tal que no represente un gasto perdido, sea cual fuere la solución definitiva del problema. Y á esto tiende indudablemente la proposición que se discute, aun cuando tal vez fuere conveniente modificarla en alguno de sus detalles.

No vemos qué inconveniente puede haber en que se empiece por construir un depósito en el sitio que resulte más indicado, para que pueda imprimir al agua la presión que se considera necesaria, y recibir la de la Fuente de la Villa, ya en su totalidad, ya en la parte que hoy percibe el Ayuntamiento, ya en la suma que resulte de esta parte con las de otros usuarios que por tener sus fincas relativamente lejos de la capital, centro de consumo de sus productos, podrían cederlas á poco precio; y al mismo tiempo la que rindieran otro ú otros manantiales ó pozos que, unidas á aquella, podrían surtir abundantemente la población en épocas de sequía.

Aun cuando la adquisición del agua de nuevos manantiales ó pozos resultara para el Ayuntamiento más ó menos costosa, según cual sea el sitio en que se alumbrara y las dificultades que ofreciera el conducirla al depósito de que hemos hablado, ese coste resultaría siempre de escasa importancia si se tiene en cuenta la que tiene la necesidad que se trata de remediar y los muchos gastos que en los estíos en que se presenta la sequía ha de afrontar el municipio comprando tandas de agua á los regantes, instalando bombas en el manantial ó en los pozos y atendiendo á otros servicios que la escasez periódica de agua reclama imperiosamente.

No queremos hablar de la necesidad que consideramos muy remota de establecer una canalización múltiple por el interior de la población para distribuir en ella las aguas procedentes de manantiales distintos; pues si contra toda probabilidad llegase este caso ni sería esta la primera población en que ocurriera ni ofrecería á la ciencia serias dificultades el resolverlo.

VARIEDADES

ESTADÍSTICA JAPONESA

Es curiosa la estadística del cuerpo de la Armada del Japón. En fin de febrero de 1906 contaba siete almirantes, 23 vicealmirantes, 26 contralmirantes, 99 capitanes de navio, 146 capitanes de fragata, 192 capitanes de corbeta, 342 tenientes de navio, 320 alféreses de primera clase y 268 de segunda: en junto, 1.423.

La edad media de los almirantes es de cincuenta y seis años y medio, la de los vicealmirantes, de cincuenta y dos años y diez meses; la de los contralmirantes, cincuenta años, y la de los capitanes de navio, cuarenta y cuatro años y tres meses. El almirante más joven es el príncipe Arisugawa, que tiene cuarenta y cuatro años y un mes, y el de más edad el almirante Sio, que tiene sesenta y dos años y nueve meses. La edad del almirante Togo, tan conocido por la guerra ruso-japonesa, es cincuenta y ocho años y dos meses.

EL HOMBRE MÁS SUCIO DEL MUNDO.

En Golsomino, cerca de Florencia, vive un farmacéutico llamado Federico Cerboni, que es, á no dudar, el hombre más sucio de la creación.

Tiene setenta y cinco años y está seguro de no haberse lavado desde los cinco, en que se quedó huérfano.

Tiene tal horror al agua, que no se puede ni nombrar delante de él.

El buen señor ha elevado la suciedad á sistema higiénico, y asegura que debe su longevidad y su fortaleza, al cuidado que ha puesto toda su vida en no mojarse ni la suela de las botas.

El *signore Cerboni* huele mal, naturalmente, y de cerca tiene un aspecto indescriptible; juzguese como, está aquella piel que conserva el polvo de tres cuartos de siglo. Sin embargo, no faltan personas que se acerquen al original boticario; esas personas son... sus discípulos, porque los tiene. Es claro que se trata de unos *discipulos* que han visto la manera de justificar su negligencia en materias de asco.

Suponemos que Cerboni y sus discípulos no aspirarán, cuando mueran, á ser inhumados, sino á ser barridos.

DIÁLOGO

En una agencia de matrimonios:
—Deseo una esposa que sepa música.
—Está usted servido, caballero. Las tenemos con música y sin ella.

La cuestión religiosa

PARIS, 29.—Sigue siendo objeto de comentarios y tema de actualidad para los periódicos la actitud del Vaticano en las diferentes cuestiones que se ventilan en la Curia romana, desde algún tiempo á esta parte.

La mayoría de los periódicos franceses atribuyen la causa de haber caído en desgracia para el Papa, el cardenal Merry del Val, á que éste, cuando se celebró la asamblea plenaria de obispos franceses no mostró las actas auténticas al Pontífice, limitándose á entregar un extracto incompleto de ellas y ocultando dos ó tres partes de las de algunos obispos que se declaraban partidarios de las asociaciones católicas.

Un periódico insiste sin embargo, en que el cardenal Merry del Val continúa en buena armonía con el Papa, siendo prueba de ello,—dice,—el hecho de que Pío X haya nombrado al cardenal Vannutelli para la comisión de Negocios extranjeros, á propuesta del secretario de Estado del Vaticano, no obstante haber sido designado aquél por considerable minoría de votos en la asamblea celebrada al efecto.

Atribúyese esta elección al carácter intransigente del purpurado español, y se dice que, debido á esto, el partido de intransigentes dentro de la comisión de Negocios extranjeros cuenta con seis votos por quince de transigentes.

Según *Le Matin*, Merry del Val ha insinuado al Papa la conveniencia de que entre otro cardenal en la citada comisión.

La Petite République dice que el cardenal Merry del Val ha perdido su influencia sobre el Papa, y que será reemplazado en el cargo de secretario de Estado del Vaticano por otro purpurado de carácter más conciliador.

EL EPISCOPOADO FRANCÉS

La prensa católica dice, á propósito de la asamblea de obispos franceses que se reunirá el 4 de Septiembre, que varios prelados han tomado ya sus posiciones, habiendo definido públicamente su actitud.

Añade que algunos de ellos se muestran belicosos, y continuarán, no obstante la ley, ejerciendo el culto en las iglesias, sin preocuparse de las consecuencias que esto pueda tener.

La asamblea se propone estudiar también las consecuencias de una resistencia legal á las órdenes del Gobierno.

SUMISIÓN DE LOS OBISPOS

Roma.—El testimonio de la sumisión de los obispos franceses ha sido acogido con gran satisfacción por el Vaticano, el cual considera dicho acto como una victoria suprema de Roma sobre el galicanismo.

El Papa no recibe á nadie, habiéndose aplazado la audiencia para una fecha ulterior.

Los trabajos que se llevaban con las Cancillerías han quedado suspendidos por estar las Congregaciones cardenales en vacaciones.

No se nota ningún preparativo para la celebración del Consistorio.

En caso necesario, seguiríase nombrando los obispos por medio de breves.

Considérase inminente la publicación del *Syllabus*, circulando el rumor de que contendrá por centenares las proposiciones de condenación.

REVOLUCIÓN EN CUBA

No hay amnistía.—Prisión de dos jefes insurrectos.

Londres 27.

Telegrafían de la Habana que el gobierno cubano niega oficialmente que se vaya á proclamar la amnistía.

Ha sido preso el antiguo congresista Carlos Mendizábal, jefe de los insurrectos de la provincia de Santa Clara.

En el momento de la prisión llevaba consigo 8.000 dólares.

Juntamente con él ha sido detenido el coronel Aranda.

La actual situación.—Esperanzas de mejora

PARIS 28.

Telegrafían de Nueva York que la situación de Cuba ha mejorado en dos ó tres distritos.

Los insurrectos han alcanzado algunas pequeñas victorias y sus fuerzas se aumentaron con algunos partidarios, pero á pesar de todo, todavía no han logrado imponerse.

Se cree que la situación mejorará la semana próxima cuando lleguen las armas y municiones que se han encargado á los Estados Unidos y que permitirán equipar las tropas del gobierno.

Los familiares del presidente Palma y sus ministros se consideran bastante fuertes para dominar la rebeldía sin necesidad de la intervención exterior.

Desde Washington desmienten que el secretario de Estado, Mr. Root, haya declarado en una interview que el gobierno de los Estados Unidos se hallase dispuesto á anexionarse Cuba.

Desacuerdo entre el presidente y el vicepresidente.

Un cablegrama de la Habana, comunica el rumor de haber surgido un desacuerdo entre el presidente de la República Estrada Palma y el vicepresidente Méndez Capote.

Este último se ha hecho sospechoso por haberse entendido con el jefe del partido liberal para restablecer la paz, reemplazando Capote á Palma en la presidencia y distribuyendo los empleos entre los liberales.

Los cónsules extranjeros en la Habana han protestado de la captura de caballos de sus ciudadanos.

Su verdadera importancia.—La *brújula* Nuestro estimado colega *Las Noticias* de Barcelona, publica los siguientes juicios respecto á la actual situación de Cuba:

«Contrastan fuertemente las declaraciones de los cónsules de Cuba en Madrid y en Barcelona con las noticias telegráficas que á diario nos remiten nuestros correspondientes, de aquel Estado. Las primeras quieren reflejar la fortaleza del Gobierno, calificando de obra de algunos descontentos el levantamiento en armas de partidas insignificantes, al objeto de hacer presión en el ánimo del Presidente; las segundas dan al movimiento carácter plenamente revolucionario, con empuje y fuerza suficientes para conmover en su base el sillón presidencial.

En presencia de estas contrarias manifestaciones; y, deseos como siempre, de llevar al público una información verídica de los sucesos, á la par que procuramos afianzar en la opinión la seguridad de nuestras noticias y el crédito como entidad periodística, hemos acudido á las de Banca y á las de comercio que con Cuba tienen constantes relaciones financieras, como brújula de segura orientación.

Es en el intercambio comercial, en la cotización de valores, donde se puede apreciar la intensidad de un acto subversivo. Si él no tiene importancia, la sacudida es insignificante, causada tan sólo por la sorpresa, y las transacciones vuelven rápidamente á su quicio.

Esto hubiera sucedido á ser ciertas las declaraciones de los cónsules, que tendrían, indudablemente, sus motivos para hacerlas. Pero no ha pasado así, sino que todos los títulos cotizables han bajado y siguen bajando enormemente en aquel Estado, y ello ratifica nuestros informes telegráficos, esto es, que la revolución arrolla y amenaza con echar á los conservadores, dando el poder á los liberales.

Entretanto los telegramas comerciales que hemos tenido á la vista aconsejan á los banqueros la suspensión absoluta de remesas y señalan mucha gravedad al actual estado de cosas en Cuba.

A renglón seguido transmiten las cotizaciones, que marcan en ocho días de precipitaciones importantes en todos los títulos.

Las acciones del Banco Español han experimentado 20 enteros de baja; los bonos de la Compañía de gas, 12; las acciones del Ferrocarril á Sabadilla, 10; las del Ferrocarril Cárdenas y Júcaro, 25; las del Oeste, 15; los giros han sufrido un recargo del 3 por 100.

Estos números equivalen á las más amplias noticias de la anarquía reinante que aparece la inseguridad personal, territorial y mercantil, y echan por tierra los optimismos diplomáticos, artificiosos y conducidos á evitar la desviación de la corriente comercial, agravante, en este caso, de la situación de un Gobierno en jaque.»

Habla el ministro de Hacienda

Nuestro colega madrileño *El Imparcial* inserta una interview que ha sostenido su correspondiente en San Sebastián con el ministro de Hacienda Sr. Navarro Reverter.

Entre otras cosas, este señor le dijo al corresponsal:

«Al encargarme de la cartera de Hacienda hallé las puertas de Europa cerradas á nuestro comercio. Entonces tuve la idea, de la cual me felicito, de entablar negociaciones con América. Estas han determinado el convenio con los Estados Unidos, que representa un triunfo para España.

Consecuencia de este convenio es la iniciación de negociaciones comerciales con Francia.

He conferenciado con M. Cambon, quien marchará en breve á París para exponer nuestras pretensiones.

Nosotros procederemos con toda actividad hasta llegar al convenio ó á la guerra de tarifas.»

Respecto á los consumos, dijo: «Tengo la convicción de que se realizará el proyecto. Yo dividí la solución en tres partes, denominadas: preparación, ensayo y ejecución. Propóngome que uno á uno se plantearan en las Cortes los problemas con objeto de que se acordase llevarlos á la práctica en 1907. Entonces se aplicará la reforma por vía de ensayo y si el resultado es favorable llegaremos al tercer año, que será el de la ejecución.

Es probable que haya desengaños, pues algunos creen que la mutación tributaria tendrá efectos brillantes y mágicas apoteosis teatrales.

Yo no sé hacer estos milagros.»

Acercado del presupuesto dijo: «Yo llevaré á las Cortes un proyecto sencillo, sin modificaciones esenciales, con objeto de que se apruebe en ocho días.

Las modificaciones importantes serán objeto de proyectos especiales.

Presentaré á las Cortes reformas sobre alcoholes, sobre el Banco de España, creación de impuestos, sustitución de consumos y otros.»

Por telégrafo

Alvarado á San Sebastián.—Donde irá?

Madrid 30 (3 h).—El ministro de Marina Sr. Alvarado marchó á San Sebastián.

El Sr. Armijón cree que va para acompañar á los Reyes á las rías gallegas. El Sr. Serrano supone que va á bañarse.

Concesiones á España.—Dice «*La Petite République*».

Madrid 30 (8:20 n).—Dice *La Petite République* que S. S. el Papa ha ordenado que se hagan concesiones á España, ante el temor de que S. M. Don Alfonso XIII visite al monarca italiano Víctor Manuel.

Luchas en Marruecos.—*Barbarie de las tropas del Sultán.*

Melilla.—Se susurra que pronto ocurrirán encarnizadas luchas entre las tropas del Sultán y las del Pretendiente.

Los sultanistas saltaron los ojos con hierros caudentes á 70 rebeldes. Después les ataron con pesadas cadenas.

Viaje del Sr. García Prieto.—Llegada de ministros.

El ministro de Fomento, señor García Prieto, marchó á Asturias. A las cinco llegó á Gijón.

Mañana llegarán á esta capital el ministro de Instrucción Pública, Sr. Jimeno y el de Hacienda señor Navarro Reverter.

Manifestaciones del ministro de Fomento.

Madrid 30 (8:20 n).—El señor García Prieto, ministro de Fomento, ha dicho que proseguirá con

actividad la política hidráulica y la repoblación de montes. Esta cree que se hará con gran facilidad pues tiene el proyecto de dividir los montes en parcelas que se cederán á los particulares, teniendo éstos la obligación de plantarlos de árboles.

Los insurrectos cubanos.—A 15 millas de la Habana.

Acercado de la insurrección cubana circulan noticias en extremo contradictorias. Mientras unos aseguran que la mayoría de los rebeldes se han acogido al decreto de amnistía, otros afirman que la revolución aumenta.

Un cablegrama dice que los insurrectos se hallan á 15 millas de la Habana, dispuestos á atacar la capital.

Alvarado en San Sebastián

Madrid 31 (2:30 m).—San Sebastián.—A las 10:30 de la noche ha llegado el ministro de Marina señor Alvarado. Le esperaban el comandante de Marina y las autoridades.

Las huelgas en España EN BILBAO

Madrid 30 (9:30 m).—La huelga de mineros de Bilbao continúa igual.

La solución se hace más difícil cada día; los perjuicios que ocasiona este paro son inmensos.

El Rey desiste de su viaje.—Intransigencia de los patronos.—Esperando para cargar.

Madrid 30 (10 n).—S. M. el Rey, ha desistido de efectuar su viaje á Bilbao.

Los patronos aumentan su intransigencia apesar de los perjuicios que les ocasiona la huelga.

La ría está llena de vapores que esperan se solucione la huelga para cargar carbón.

Mitin de solidaridad

Madrid 31 (2:30 m).—San Sebastián.—El domingo próximo las sociedades obreras celebrarán un mitin en demostración de solidaridad con la huelga de Bilbao.

EN SANTANDER

Madrid 30 (8:20 n).—Santander.—Se espera que en breve llegará el crucero *Río de la Plata* y tropas para reforzar la guarnición.

Coaliciones.—Los obreros en los astilleros.—Reclamación de una compañía inglesa.

Madrid 30 (10:40 n).—Santander.—Hoy se han registrado nuevas coaliciones. Las tropas patrullan por la población. Las calles están muy desanimadas viéndose únicamente en ellas á los que no pueden aplazar sus trabajos y tienen que salir forzosamente á la vía pública.

Los astilleros han parado. Mañana se reanudarán los trabajos de algunas secciones. Los obreros estarán protegidos por destacamentos de Infantería.

La Compañía Inglesa pedirá al Gobierno una considerable indemnización por los destrozos que le han causado los huelguistas.

El «*Río de la Plata*»

Madrid 31 (2:30 m).—Santander.—Reina aparente tranquilidad. Ha fondeado en este puerto el crucero *Río de la Plata*.

Terremotos en América

Hospitales llenos

Madrid 31 (2:30 m).—Santiago de Chile.—El Municipio ha acordado evacuar los habitantes incapaces de trabajar.

Las ambulancias de los Estados Unidos han recogido 3.600 heridos.

Los hospitales están llenos.

El Banco Nacional ha subido la tasa del interés para los préstamos que tenga que efectuar.

Nuevas saudades.—*Enorme pánico*

New-York.—Se han sentido fuertes sacudidas en Tacna, Arica, Chile y hasta la frontera del Perú.

La primera sacudida duró medio minuto.

En aquellas poblaciones sus habitantes están presos de gran pánico.

Muchos de ellos duermen en las calles por el temor de no quedar sepultados entre los escombros de sus viviendas si acaso se repiten los terremotos.

FABRA

de Hacienda... Mañana en esta iglesia... se dirá... en el altar de la Inmaculada... se han acercado... de esta mañana se dirá... se han acercado... de esta mañana se dirá... se han acercado...

MILITARES

Se ha concedido al sargento... de la guardia civil D. Antonio Marimón... Al regimiento de Palma los... don Juan Vanrell y don Pedro...

MARITIMAS

Antes de las últimas 24 horas... Procedente de Barcelona ha... esta mañana el vapor Belter, con... la correspondencia y carga... Con destino a Argel, Mahón...

PERSONALES

Un alumno de la escuela... de Barcelona, don... de Capdepera... el Gobierno... estudios en...

DE SOCIEDAD

Compañero de la banda... de nuestro paisano D. Pedro Fe... en el predio... de salud... Matilde Wey...

DE VIAJE

El 30 salieron de Barcelona el... para Ciudadela, el... para Alcudia y el velero Maria... de esta mañana llegará procedente de Argel... También llegará procedente de Aliz... de Ibiza el vapor Isleno...

DE VIAJE

Continúan con actividad las reparaciones en la polaca goleta Maria... Esta mañana en el muelle la cabareta que tira de un carro cargado con... se ha espantado faltando muy... para echar al mar cargamento, carro... Por fortuna no ha sucedido nada de... particular.

Estadística

Juzgado de la Catedral... Nacimientos.—Día 29.—Varones 0, hembras 1.

Juzgado de la Lonja... Nacimientos.—Día 19.—Varones 1, hembras 1. Matrimonios.—D. Damián Juncadella Mayol con doña Gabriela Moyá Palmer. Defunciones.—Día 30.—Gabriel Golbert Calafell, casado, 60 años; Pedro Mir Romaguera, 15 meses; Jerónimo Díaz Vidal, carabino, 30 años; José Mandillego Vich, casado, 70 años; Pedro Llabrés Abraham, 2 meses; María Martorell Artigues, viuda, 75 años; Francisca Gammundí Serra, soltera, 16 años.

Ferías y Fiestas en Manacor

En otras ocasiones hemos hablado de las próximas Ferías y Fiestas que este año se tratan de celebrar en Manacor. Las noticias que recibimos no pueden ser más satisfactorias, pues según parece, los vecinos todos han acogido con entusiasmo la idea. Uno de estos días el Alcalde de Manacor, nuestro amigo D. Francisco Gomila ha publicado el siguiente bando:

«D. Francisco Gomila y Vadell, Alcalde constitucional de esta villa: Hago saber: Que acordado por el Ayuntamiento y secundado por una reunión extraordinaria que puede considerarse como una expresión de todo el pueblo de Manacor, y tomando ejemplo de las capitales y poblaciones más cultas y resucitando las costumbres antiguas de esta población: celebrar fiestas extraordinarias durante la última feria ó sea los días 15, 16 y 17 del próximo Septiembre. Lo que se hace público para el conocimiento de todos los vecinos, esperando la Junta organizadora que todos tomarán parte activa en las fiestas expresadas, adornando las fachadas de sus edificios, y de esta manera, una vez más se pondrán a la altura como siempre en estos casos se han puesto.»

Siendo uno de los números de festejos que se verifican una Tómbola benéfica con el objeto de que un mayor número de pobres puedan participar de la alegría general durante aquellos días; se espera que todas aquellas personas que quieran regalar algún objeto se sirvan entregarlo a la Comisión que el miércoles próximo y días siguientes pasará a recogerlos. Inmediatamente de haber hecho los programas de las fiestas indicadas se publicarán haciéndolos conocer a todos los vecinos. Dado en Manacor a 26 de Agosto de 1906.—Francisco Gomila.»

Por su parte, la Comisión de Ornato ha hecho circular el siguiente escrito: «Acordado por la Junta Organizadora un concurso con premios para las calles y fachadas tanto de sociedades como de particulares que resulten mejor adornadas e iluminadas, se anuncia éste bajo las condiciones siguientes: 1.º Se concederá un primer premio de 80 pesetas; otro 2.º de 60 y un 3.º de 40 para las calles que se adornen e iluminen con mejor gusto. 2.º Se otorgarán también otros tres premios de 40, 25 y 15 pesetas cada uno para las tres fachadas de casa que respectivamente llamen más la atención por su ornato ó decorado. 3.º El último día de fiestas se reunirá el Jurado que al efecto nombrará el Ayuntamiento y adjudicará los premios, salvo el caso de que no existiera calle ni fachada digna de recompensa. Manacor 27 Agosto de 1906.—La Comisión.»

Como complemento de la última correspondencia que bajo este mismo título se publicó en este periódico y á fin de que los lectores de LA ÚLTIMA HORA puedan hacerse cargo del personal que forma la Junta Organizadora y cada una de las Subcomisiones encargadas de los festejos que han de formar el programa, que en su día se publicará, voy á detallar cada una de ellas, no sin antes darles mil enhorabuena por el feliz resultado de sus eficaces gestiones y el decidido apoyo que continuamente encuentran dentro todas las

esferas políticas y particulares para el logro del fin que se persigue.

Junta organizadora Sr. Alcalde D. Francisco Gomila, don Francisco Oliver y don Antonio Fiol del seno de la Corporación municipal y los Sres. D. Bartolomé Servera Gil, don Antonio Planas Sagrera, D. Sebastián Perelló Arbona, don Juan Lliteras Caldentey, D. Bartolomé Esbarranch, don Andrés Parera Morey, don Pedro Caldentey Santandreu, don D. Juan Segura, don José Forzeza Fuster y D. Gabriel Fuster Aguiló, de la que es Secretario.

Subcomisión para recandar fondos Sr. Alcalde, don Antonio Planas Sagrera, don Antonio Fiol Doménguez, don Pedro Caldentey Santandreu y don José Forzeza.

Subcomisión de propaganda D. Juan Lliteras, don Mateo Riera, don Andrés Parera, don Juan Galmés y los Sres. Corresponsales de los periódicos *Diario de Mallorca*, *LA ÚLTIMA HORA*, *LA Almudaina* y *La Tarde*.

Subcomisión de la tómbola benéfica D. Mateo Bonet Más, don Antonio Cabrer Riera, don Antonio Lliteras Ferrer, don Miguel Maró Más, don Antonio Mora Bosch, don Francisco Nadal, don Luis Lladria Artigues, don Honorato Puerto Noguera, don Antonio Ferrer Mestre, don Pedro Caldentey Santandreu, don Gaspar Forzeza, don Juan Parera Morey, don Pedro Nadal Perelló, don Juan Dalmau Grua, don Bartolomé Rosselló Amer, don Lorenzo Ferrer Aulet, don Miguel Quetglas Oliver, don Bernardo Lluís Morey, don Sebastián Perelló Trias, don Rafael Perelló Mestre, don Pedro Santandreu Vives, don José Piña, don José Forzeza, don Gaspar Forzeza, don Bartolomé Riera Jaume, don Rafael Roselló Agüera, don Sebastián Artigues, don Pedro Morey Fiol, don Francisco Riera Bonet, don Antonio Font Fullana, don Antonio Escanellas Cano, don Sebastián Ferrer Mestre, don Juan Truyol, don Gabriel Cantallops, don José Oliver Rosselló, don Domingo Ferrer, don Bernardo Vidal, don Miguel Ramón Coll y don Gabriel Fuster.

Subcomisión de carreras D. Antonio Fiol, D. Sebastián Fons, don Mateo Soler, don Miguel Nebot, don Pedro Santandreu, don José Lobet, don Juan Vallespir, don Bartolomé Rosselló Amer, don Andrés Mestre Lliteras, don Bartolomé Juan y don Bartolomé Rosselló Amer.

Subcomisión de Retreta y Carroza alegórica D. Juan B. Bosch, D. Sebastián Perelló Arbona, don Antonio Rosselló Ferrer, don Andrés Parera Morey, don Francisco Forzeza Fuster, don Pedro Riera Galmés, don Juan Servera Camps, don Juan Galmés Malberti, don Guillermo Puerto Noguera, don Jaime Mesquida, don Pedro Bauzá, don Miguel Gomila y don Francisco Munar.

Subcomisión religiosa D. Lorenzo Caldentey, don Pedro Galmés Lluís, don Antonio Planas Sagrera, don Monserrate Truyol Pont y don Pedro Antonio Frau Muntaner.

Subcomisión de Cuevas D. Sebastián Perelló, don Antonio Rilloch, don Antonio Rosselló, don Francisco Riera Mayol y don Miguel Mesquida.

Subcomisión para la fiesta del árbol Sr. Alcalde, don Lorenzo Riera Caldentey, don Lorenzo Riera Perelló, don Juan Amer Servera, don Jaime Doménguez Rosselló, don Monserrate Truyol Pont, don Rafael Ferrer Perelló, don Antonio Bassa, don Juan Riera Rosselló, don Pedro J. Muntaner Galmés, don Bartolomé Rosselló Rosselló, don Pedro Aguiló, don Pedro Galmés Lluís, don Bartolomé Bonet Mas, don Bartolomé Nadal Lluís, don Juan Riera Nadal, don Miguel Gomila y los Sres. Presidentes de las Sociedades de la localidad.

Subcomisión de repartición de bonos á los pobres Sr. Alcalde, Comisión de la Casa de Beneficencia, Sres. Cura-párroco, Custos del Convento y D. Lorenzo Caldentey Perelló.

Subcomisión para el concurso de bandas D. Sebastián Ribot, don Sebastián Rosselló, don José Forzeza, don Ramón Galmés, don José Oliver, don Andrés Parera.

Subcomisión de baile y cucañas D. Bartolomé Esbarranch, don Antonio Ferrer Mestre, don José Oliver Billoch, don Mariano Fuster, don Pedro Sansó, don Juan Juan Mateu, don Gabriel Prohens, don Antonio Cabrera.

Subcomisión de fuegos artificiales D. Bartolomé Artigas, don Lorenzo Riera Caldentey, don Julián Frau Muntaner,

D. Juan B. Bosch, don Juan Segura, don Jaime Martí Oliver, don Rafael Perelló Mestre, don Bartolomé Maró.

Subcomisión de ornato D. Mateo Bonet, don Juan B. Bosch, don Andrés Parera, don Pedro Perelló Morey, don Antonio Font, don Antonio Bennasar, don Rafael Rosselló, don Antonio Billoch, don Mateo Melis, don Antonio Santandreu, don Juan Ginard, don Francisco Nadal Guasp, don Francisco Moragues, don Antonio Salas, don Lorenzo Bosch, don Juan Segura, don Gabriel Prohens, don Emilio Carró, don Angel Escalera, don Gabriel Ferrer, don Bartolomé Maró, don Bartolomé Amengual, don Bartolomé Esbarranch, don Pedro Sansó, don Arcadio Vadell, don Pedro Bauzá, don Matías Bosch y los Presidentes de las sociedades.

Subcomisión de alojamiento D. Antonio Jaume Ribot, don Bartolomé Artigues, don Onofre Fuster, don Bartolomé Amengual, don Gabriel Prohens, don Miguel Febrer, don Antonio Martí.

Ayer la Comisión de la tómbola empezó sus trabajos postulando objetos para la misma y no hallaron morada alguna que no tenga preparado un objeto ú otro, muchos de bastante valor, para entregar á la Comisión, dado el fin á que se destinan; pues de sus productos se han de repartir bonos á los pobres de la localidad después de dar una comida extraordinaria á los de la Casa de Beneficencia. También puedo adelantar que la Subcomisión de fuegos artificiales, tiene proyectado el proveer de una reputada casa protécnica del continente, pues no se escatima medio para que todo resulte sublime, ya que todo el pueblo secundó los acuerdos y proyectos de las Comisiones. Manacor 30 Agosto 1906.

Gacetillas

La dirección general de Obras públicas ha señalado un plazo de seis meses para que los aspirantes del cuerpo de toreros de faros que se encuentren en situación de supernumerarios, presenten certificado de haber hecho las prácticas prevenidas en el artículo 10 del reglamento del cuerpo. Los que no presenten dicho certificado en el plazo concedido, serán dados de baja definitivamente.

El próximo domingo en Santa Margarita se celebrará lucida fiesta callejera. En Valdemosa el domingo y lunes también se verificarán festejos cívicos y religiosos. Los trabajadores de las tahonas de don Miguel Cañellas de la plaza de Abastos y don José Forzeza, de la calle de la Bolsa n.º 11, han declarado espontáneamente que al ser hallados trabajando el lunes á las cuatro de la mañana en los expresados establecimientos ya habían descansado las 24 horas de reglamentación.

Hoy en la Merced se ha celebrado lucida fiesta dedicada á San Ramón Nonato. Han sido multados varios muchachos que cometían travesturas en la vía pública. Esta mañana el Sr. Gobernador ha devuelto la visita á varias autoridades y corporaciones.

En el barrio *Son Bruy* de Puigpuent los días 1 y 2 del próximo Septiembre se celebrarán fiestas. Esta mañana en las inmediaciones de la puerta de San Antonio un caballo ha mordido á un vecino de la Soledad causando una herida de consideración.

El Sr. Delegado de Hacienda ha remitido al Sr. Gobernador civil para su publicación en el B. O. una circular referente á la adopción y realización de los medios para cubrir los cupos de consumos durante el próximo año de 1907, los Ayuntamientos de esta provincia.

Desde mañana quedará abierta en este Instituto General y Técnico la matrícula para los alumnos que hayan de examinarse durante el próximo mes.

La prensa de Barcelona tratando de la petición de la Cámara de Comercio de Mahón al Gobierno, dice que accediéndose á sus deseos, no sólo formentará la vida de estas islas, sino que resolverá en parte la situación hoy difícil del comercio de cueros.

Por la guardia civil de La Puebla ha sido denunciado un sujeto por infracción de las Ordenanzas municipales.

En la Alcaldía de Petrá se halla expuesto al público á efectos de reclamación el presupuesto municipal ordinario para el próximo año de 1907.

Se asegura que D. Antonio Maura á su regreso á Madrid, invitado por sus correligionarios, visitará de nuevo el Circulo Conservador de Barcelona en donde se espera hará importantes declaraciones sobre política palpitante.

En la Plaza del Mercado esta mañana pocos minutos después de las once, unos pasajeros que se proponían pasar á la Vileta, han promovido fuerte escándalo porque habiendo llegado tres minutos después de salir un carruaje de aquella parada, se empeñaban en que emprendiese viaje otro coche.

Ha intervenido el guardia municipal de aquel punto, el cual con dificultad ha podido restablecer el orden.

El Director general de Comunicaciones ha remitido al Administrador principal de Correos de esta provincia, Sr. Fajarnés, una circular diciéndole que desde mañana día primero de Septiembre, quedan autorizadas para recibir y expedir cartas con valores declarados y objetos asegurados las oficinas de Alaró, Artá, Binisalem, Campos, Lluchmayor, Mercadal, Muro, Pollensa, La Puebla, Santa María y Sineu.

Más telegramas

Las huelgas en España EN SANTANDER De regreso Madrid 31 (10'30 m).—Desde Santander comunican que los mineros forasteros regresan á sus respectivos pueblos, porque ya se trabaja en bastantes minas.

Conceitúase como un fracaso el intento de huelga general en Bilbao. Más refuerzos. — A vigilar las minas Madrid 31 (10'30 m).—Santander.—Han llegado más tropas con objeto de reforzar la guarnición. Se han repartido destacamentos en las principales minas que constantemente ejercen vigilancia.

Los escuadrones de la benemérita vigilan por las carreteras y el muelle. EN BILBAO Grua voladora.—Cachcos.—Mensaje de la Cámara de Comercio Madrid 31 (10'30 m).—Bilbao.—Los huelguistas volcaron una grua. Se ha dispuesto que se efectúen cachcos para recoger las numerosas armas de que son poseedores los obreros.

La Cámara de Comercio enviará un mensaje á la Diputación adhiriéndose al acuerdo de dicha Corporación tomado en la sesión del 18 del actual.

Robo en una mina—14 detenidos Madrid (10'30).—Bilbao.—En la mina Triano ha sido robada la caja que contenía las herramientas. En la vía férrea han sido detenidos 14 individuos que intentaban cortar en Gallarta una tubería de un salto de agua.

Obreros despachados Madrid 31 (10'30 m).—De Bilbao dicen que en la mina Castroalen ha ocurrido el siguiente suceso: los huelguistas se apostaron frente á ella y despejaron un tren de vagonetas que allí había parado; además, intentaron quemar el tambor del cable del ferro-carril aéreo.

Proxima huelga? Madrid 31 (11'16 m.)—Los aparejadores de las obras se niegan á entregar un real de aumento, como piden los obreros, en cambio de ofrecer una peseta de aumento en el jornal, á condición de que se trabaje diez horas en lugar de ocho.

Alcance de última hora El ministro de Hacienda Madrid 31 (2'45 t).—Ha llegado el ministro de Hacienda señor Navarro Reverter.

Le visitó el gobernador del Banco de España Sr. Merino. Telegramas oficiales Los telegramas oficiales dicen que la huelga de Bilbao tiende á mejorar y la de Santander se agrava. Quita importancia á las choacaciones ocurridas en este último punto.

No concede tampoco gran importancia á la huelga de panaderos de la Coruña. LOTFRIA NACIONAL Madrid 31 (12'30 t).—Urgente.—En el sorteo que acaba de celebrarse ha sido premiado con cien mil pesetas el número 20.832, despachado en Alicante.

El segundo premio de sesenta mil pesetas ha correspondido al número 14.362, despachado en Avilés. El tercero de veinte y cinco mil pesetas ha correspondido al número 14.689, despachado en Madrid.

Con mil quinientas pesetas cada uno han salido premiados los números:

5.853	28.823	16.359	25.859
23.749	4.198	15.715	9.300
14.641	9.037	23.782	23.235
3.086	28.293	2.062	

LA BOLSA Madrid 31 á las 16

Interior contado.	81'75
Interior fin de mes.	81'72
Amortizable 5 por 100.	100'05
Banco de España.	000'00
Compañía de Tabacos.	395'00
Franco.	11'20
Libras.	27'99
Exterior de París.	96'80

ISLEÑA MARITIMA Compañía Mallorquina de Vapores El acreditado vapor Isleño Saldrá el próximo sábado día 1.º de Septiembre á medio día directamente para MARSALLA Admitiendo pasajeros y carga para dicho punto. Para informes y despachos en las oficinas de la Isleña Marítima. NOTA.—Todos los jueves á las cinco de la tarde sale vapor de la misma Compañía para Argel, regresando los sábados.

HARINA LACTEADA NESTLÉ Contiene la mejor leche de vaca. Alimento completo para niños, personas débiles y convalescentes. Precio único: Ptas 4.75 el bote.

Mousseline bajó, seguida siempre de Mr. de Gonidec. A lo último de la escalera, se encontraba otra puerta igualmente cerrada con un botón. Mousseline oprimió este botón. Abrióse la puerta y Mr. de Gonidec encontróse en una pequeña sala amueblada con gusto, pero cuyos adornos indicaban hábitos masculinos. La única ventana estaba cerrada herméticamente, cerrada con ayuda de barras. —¿Sabes dónde estamos?— dijo Mousseline. —¡Diablo! ¡lo adivino! Estamos en el gabinete del arquitecto. —Naturalmente, pero... Y Mousseline sonrió. —Pero ¿qué? —Que no estamos ya en mi casa. —¡Ah! —Estamos en la casa vecina, á nivel de la calle, y esta puerta que ves enfrente de tí, se abre sobre el vestíbulo de esta casa. —Muy bien. —Fué, como tú comprenderás, el arquitecto quien construyó también esta casa y mató dos pájaros de una pedrada. Y hablando así, Mousseline apretó el

resorte de la puerta que les había dado un paso. La puerta estaba hábilmente disimulada en el muro, que cuando estuvo cerrada, Mr. de Gonidec no pudo distinguir con acierto su emplazamiento. —¿Así, pues, quieres esconderme aquí?— preguntó Mr. de Gonidec. —Sí. —Pero... el arquitecto. Mousseline se echó á reír. Después puso el candelabro sobre la chimenea, sentóse en un diván y dijo: —Después del arquitecto han pasado muchas cosas, como vas á ver. —¡Ah! —Figurate, ante todo, que á los seis meses de tener mi hotelito, mi amor por el arquitecto se había disipado. —¿Y renistéis? —No. Una mañana me anunció que salía para San Petersburgo, donde una gran compañía industrial le había contestado para la construcción de unas casas y un teatro; hace de esto cuatro años. Fingi tener mucho sentimiento y le anuncié que conservaría esta habitación, lo que en efecto hice. Durante los cuatro años de su ausencia, pago el alquiler religiosamente y nadie entra aquí. Ni aun el mismo portero tiene llave.

noticia diciendo que el famoso bandido Pedro había pasado por Bruselas, de camino para Amsterdam. La policía francesa cayó en el lazo. Desde entonces, ya no registró más mi casa; y yo preparé la fuga y un día, mi brasileño salió para el Havre y se embarcó. —¿Al Brasil? —No; fuése á los Estados Unidos y ya no he sabido nada de él. —¿Y le amas aún? —¡Qué tontería!— exclamó Mousseline, —después de encontrar á tí... y ya ves... y diciendo estas frases Mousseline abrazó á Mr. de Gonidec. Después añadió: —Con que, ya vez que vale mil veces más que te esté aquí, que no que te vayas Dios sabe donde. —Pero convendrá que yo no meta ruido para que no me oigan los de la casa. —¡Bah! El suelo está guarnecido de un tapiz espeso y las paredes están alcoholadas. —Pero estaré á oscuras... —Tendrás luz. —Y luego, estaré solo... —¡Qué! Estaré casi siempre contigo. Mientras Mousseline hablaba, el merlido de Olimpia se hizo esta reflexión: —Lo esencial para mí es sustraerme á

La biblioteca era un precioso mueble de ébano con frisos dorados, y de tres cuerpos, es decir, con tres puertas. No se abría ordinariamente más que la del centro. Las otras permanecían siempre cerradas. Mousseline era bastante instruida y gustaba de los libros hermosos y las lindas ediciones. Gonidec se preguntaba lo que pretendía hacer. La llave estaba en el compartimiento del medio, que abrió Mousseline. Sacó dos ó tres volúmenes, y detrás halló dos llaves más, parecidas á la primera. Después, guardándolas, volvió á sentarse cerca de Gonidec. —Que me cuelguen si entiendo una palabra. —Amigo mío,—respondió Mousseline,— vas á ver. Estas dos llaves me permiten demostrar la historia que pienso contar. Mousseline se sentó sobre las rodillas de Gonidec, le echó los brazos al cuello, y siguió: —Está convenido que no he sido vir-

XX La biblioteca era un precioso mueble de ébano con frisos dorados, y de tres cuerpos, es decir, con tres puertas. No se abría ordinariamente más que la del centro. Las otras permanecían siempre cerradas. Mousseline era bastante instruida y gustaba de los libros hermosos y las lindas ediciones. Gonidec se preguntaba lo que pretendía hacer. La llave estaba en el compartimiento del medio, que abrió Mousseline. Sacó dos ó tres volúmenes, y detrás halló dos llaves más, parecidas á la primera. Después, guardándolas, volvió á sentarse cerca de Gonidec. —Que me cuelguen si entiendo una palabra. —Amigo mío,—respondió Mousseline,— vas á ver. Estas dos llaves me permiten demostrar la historia que pienso contar. Mousseline se sentó sobre las rodillas de Gonidec, le echó los brazos al cuello, y siguió: —Está convenido que no he sido vir-

XX La biblioteca era un precioso mueble de ébano con frisos dorados, y de tres cuerpos, es decir, con tres puertas. No se abría ordinariamente más que la del centro. Las otras permanecían siempre cerradas. Mousseline era bastante instruida y gustaba de los libros hermosos y las lindas ediciones. Gonidec se preguntaba lo que pretendía hacer. La llave estaba en el compartimiento del medio, que abrió Mousseline. Sacó dos ó tres volúmenes, y detrás halló dos llaves más, parecidas á la primera. Después, guardándolas, volvió á sentarse cerca de Gonidec. —Que me cuelguen si entiendo una palabra. —Amigo mío,—respondió Mousseline,— vas á ver. Estas dos llaves me permiten demostrar la historia que pienso contar. Mousseline se sentó sobre las rodillas de Gonidec, le echó los brazos al cuello, y siguió: —Está convenido que no he sido vir-

Jabones fluidos Gorgot Medicinales

Los jabones fluidos son los más indicados para la toilette higiénica y para combatir ciertos estados morbosos de la piel y cuero cabelludo.

JABON FLUIDO SULFUROSO. Su eficacia es casi infalible en el tratamiento del acné caperoso y seborrea (herpes). Licosis, folliculitis, etc.

JABON FLUIDO AL IOTIOL. Emplease en los diferentes acnes, muy en particular en la seborrea.

JABON FLUIDO AL TIMOL. De gran efecto en el tratamiento de la dishidrosis, ó perturbación de la función sudoral, y en la folliculitis.

JABON FLUIDO SULFUROSO. Su eficacia es casi infalible en el tratamiento del acné caperoso y seborrea (herpes). Licosis, folliculitis, etc.

De venta.—En todas las buenas perfumerías y farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de 1.ª Cuartera y en el Centro Farmacéutico.

La Unión y el Fénix Español Compañía de Seguros Reunidos

Domicilio social, Madrid.—C. de Olzaga n.º 1, Paseo de Recolecto. Garantías. Capital social, 12.000.000 pts. efectivas.

PRIMAS Y RESERVAS PESETAS 50.357.563,15.—41 años de existencias. Seguros contra incendios y sobre la vida.

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de este ramo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 41 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de Pesetas 113.643.837,38

Subdirección en Palma.—Calle de San Felio, núm. 32

Vapores Directos Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Malanzas, saldrá de este puerto el día 5 de Septiembre próximo el vapor

Martín Saenz. NOTA.—Se aplica á los señores cargadores se sirvan avisar seguidamente la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria.

Línea de la América del Sur Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá sobre el 28 de Agosto del puerto de Barcelona el vapor español

Brasileño. Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1.ª, 47, 2.ª, 100, y 3.ª 38 duros.

Admite carga y pasaje para dichos puntos. Para más informes: dirigirse á los Sres. Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

Sociedad Anglo Española de Motores Gasógenos y Maquinaria General

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón.—Sucursales, Barcelona—Central, Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley and Bathers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.

Unico representante Bernardo Esteira, Palma de Mallorca

Solución Benedicto DE GLICERO DE FOSFATO CAL CON ORESOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos infecciosos gripales, enfermedades consecutivas, pinostencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, potencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo etc., etc.

Gran fábrica de productos refractarios y de grés M. Cucurny, Propietario de las minas de tierras refractarias

HISTOGENO LLOPIS Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades consecutivas.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla. El Menthol que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el clorato potásico.

No mas pelo blanco Tintura del Doctor Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

Mediana de Aragón

Aguas y Sales naturales purgantes. Sulfatadas-Sódicas-Litónicas-Magnesianas. No exigen régimen. Son de efecto seguro. No irritan jamás.



EXITO Usado si queréis conservar el cabello en su estado natural. Perfumerías.

Carruajes Se vende una galería de seis asientos, otra de cuatro y una jardinera wagoneta, todo en buen estado.

Nodrizas Se necesita una con leche de 6 á 10 meses, para criar en casa los padres de la criatura. Para informes: calle de Jaime II, núm. 76, (Chocolatería).

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR MARCA BAR Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, lagos, anginas, bronquitis, escrofulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.

FER BAR MARCA BAR Medicación ferruginosa por excelencia; anemia y clorosis y en todos los casos en que esté indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminencias médicas.

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELELO Tricófero Padró Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

Callicida Lluch Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 ptas. De venta: Guillermo Lasalle, San Nicolás 3, en las farmacias, Perfumerías y droguerías.

Depilatorio imperial del Dr. Padró Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real 1, Farmacia del Globo.

Jarabe Rham PRIMERA DENTICION

Es el específico más recomendado por la respetable clase médica para facilitar la PRIMERA DENTICION y curar los accidentes debidos á la falta ó disminución del BABEO. Las MADRES deben tener siempre en su poder un frasco de este prodigioso específico si desean atender eficazmente á los peligros que ofrece la

DEPOSITO GENERAL: Farmacia Suñer, Esudillers 53, Barcelona. Venta en las principales farmacias y droguerías de España.

Servicios de la Comp. Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico El día 17 de Septiembre saldrá de Bilbao, el 21 de Santander y el 21 de Coruña el vapor REINA M. RUSTINA, directamente para Habana y Veracruz.

Línea de New York, Cuba y Méjico El día 26 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 23 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor BUENOS AIRES, directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia El día 11 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor MONTERRAT, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Coion de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guaira, etc.

Línea de Filipinas El día 15 Septiembre saldrá de Barcelona habiendo hecho las escalas intermedias el vapor C. LOPEZ y LOPEZ directamente para Génova Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Batavia, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires El día 3 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor P. DE SATRUSTEGUI, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias El día 17 de Agosto saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor M. L. VILLAVEDE, directamente para Tángier, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo El día 25 de Septiembre de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor SAN FRANCISCO, para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

Línea de Tánger Salidas de Cádiz, lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger, martes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, de 11 Abril de 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes, dirigirse al representante de la Compañía, P. de Antonio Maura, 4.

Herpes, escrofulas, tuberculosis con decaimiento de fuerzas e inapetencia La Sulfurina Jimeno

es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales é infecciosas. Para el uso véase el prospecto. Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1.

Lloyd Italiano

Compañía de Vapores rápidos y directos Estos buques hacen la travesía directa entre BARCELONA Y BUENOS AIRES EN DIEZ Y SEIS DIAS llevan solamente camarotes de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase con luz y ventiladores eléctricos, departamentos especiales para Señoras y niños, amplio comedor y otras comodidades.

Salen los días 2 de cada mes. Día 2 de Septiembre saldrá el magnifico vapor Cordova Directo para Buenos Aires CARGA

Se replica á los señores cargadores que, dada la rapidez con que hacen la travesía estos buques, deseen embarcar en ellos sus mercancías, se dignen mandar aviso á la mayor brevedad posible.

Agencia Expres.—Constitución, (Borne) núm. 84, principál. Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—22

No más vello con el pueden destruirlo sin irritar el cutis.—25 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma, en la de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14, y en el Centro Farmacéutico.

era rico, que no era marqués, y que robaba en el juego; permitiéndole esta granjería pasar por acudado en París. Y además, había cometido un crimen espantoso en su país: había asesinado á un viejo, su bienhechor, y le había robado. Condenado á muerte en fribeldia, había logrado escapar con nombre supuesto y puso el Océano entre él y su país. Pero la justicia brasileña había obtenido su extradición, y aquella tarde tenía ser preso. —¿Y tú escondistes á ese miserable aquí?—dijo Mr. de Gonidec. —Sí. —¿Le amabas aún, á pesar de su confesión? —Cierto; el amor no se va en veinte y cuatro horas. —Pero al cabo de seis meses... —Espera. Durante seis meses, mi brasileño vivió aquí, sin salir nunca; por la noche traía yo la comida. La policía hizo bastantes reconocimientos en mi casa, pero sin resultado. Los más hábiles esbirros de la policía han pasado por el lado de mi biblioteca, sin sospechar jamás del misterioso escondrijó. Al cabo de tres meses, tuvo la idea de hacer insertar en un periódico belga una

—Pero, —insistió Gonidec,—paréceme que ahora mismo me habías dicho, que habías escondido aquí una persona que huía de la justicia. —Ah... esa es otra historia. ¿Quieres saberla? —Sin duda. —Y bien; ya sabes que en amor, un clavo saca otro clavo. —Bueno. —El barón Conrado murió de una indigestión. Afortunadamente había otorgado un testamento en el cual me dejaba veinte mil libras de renta. Mi arquitecto había partido. Esta doble viudez me dejaba un vacío en el corazón. Iba yo por aquel entonces, á casa de Natalia Carmain, donde se jugaba un poco y se recibía un tropel de extranjeros. Encontréme cierta tarde, en su casa, á un marqués brasileño, bello como el día, que jugaba como un príncipe, y llevaba enormes brillantes. Causóme delirio, pasión. En lo más fuerte de mi amor recibí una calderada de agua fría, como vas á ver: Una noche, D. Pedro, que esto era su nombre, ó el que se hacía dar, llegó pálido, con los vestidos en desorden y dijo-me: ¡Soy un hombre perdido! Y el desgraciado me confesó que no